

606 4524
Aplaudido estreno de "Kuyaskay"

"La culpa es de los actores..."

Guillermo Jorquera Morales, activo director de teatro aficionado dijo en la presentación de la obra "Kuyaskay", que "si el trabajo es bueno, es culpa de los actores. Si es malo, la culpa mía..."

Después de verla en el Teatro Municipal, tendriamos que concluir que, la culpa es de los actores...

ESTRENO

Ante nutrida concurrencia de espectadores que prácticamente repletaron el Municipal, el Grupo de Teatro del Norte ofreció el estreno de "Kuyaskay".

En el palco de honor el Intendente, doctor Hernán Sudy Pinto, acompañado de su esposa; la alcaldesa Mirtha Dubost Jiménez; en primera fila, la autora Iris Di Caro y un público entusiasta, concentrado en cada detalle y conceder de la calidad del grupo TENOR, fueron el marco apropiado para el estreno de la obra.

Pasó a segundo plano el atraso de 15 minutos y los problemas que nunca falta para presentar una obra en directo, más si se trata de un grupo aficionado que "por amor al arte" se junta y prepara una obra para un respetable que ya se habituó a los buenos espectáculos.

RESCATE

"Kuyaskay" es una simple historia de amor, envuelta en la poesía nortina generada en la imaginación de la profesora y poeta iquiqueña Iris Di Caro, en un intento por rescatar las raíces y las etnias que conformaron al hombre andino.

Lenguaje simple, dirección, música apropiada, vestuario y efectos de luces le dieron el ambiente necesario para presentar la trama muy bien ejecutada por los actores del Tenor.

Mérito de Luisa Jorquera, que personifica a "Kuyaskay"; Carlos Villagra, "Tupac Puma"; Guillermo Ward, "Supay"; Tito Lafertie, "Kuraka"; Tommy Rojas, "Hampé Camayooc"; Patricia Alville, "Marina"; Sonia Castillo, "Casiocha"; Fernando Tapia, "Corequenque—Cactus"; Sonia Sepúlveda, "Chaqueira"; Oriana Puech, "Parina—Situwa"; Alex Paredes, "Misquillu y Eduardo Méndez, "Cuismancos".

En el estreno se no notó el debut en las tablas del joven Alex Paredes, quien mostró dominio del lenguaje y seguridad para

representar su rol sin problemas, ante los experimentados actores del grupo.

Bueno fue el trabajo de investigación y la asesoría presentada por profesionales arqueólogos, antropólogos y folcloristas. Seis meses de esfuerzados ensayos, en que dueños de casa, profesores, empleados y profesionales de la salud, sacrificaron tiempo a sus familias para dedicarse de 21.30 a 00.30 horas, en la preparación de la obra. Mérito indiscutible de un grupo que no vive para ni por el teatro, sino que lo hace por su amor al arte, cobijado en la Corporación Municipal de Desarrollo Social.

Buen inicio de la celebración del 110 aniversario de la Municipalidad y del Centenario del Teatro Municipal. "Kuyaskay" quedará en carteleras los fines de semana de noviembre y diciembre. Es una obra que vale la pena ver. (L.P.M)



OBRA.— Con el público aplaudiendo de pie Guillermo Jorquera, director del TENOR entregó una distinción a la autora de la obra, Iris Di Caro.



TENOR.— Un trabajo esforzado y de calidad mostró el grupo TENOR, en el estreno de la obra "Kuyaskay".

600174497
"La Culpa es de los actores -- " [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Culpa es de los actores -- " [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa